

FRADES

Los alumnos del centro Ponte Carreira enseñan su huerto escolar

Los alumnos del colegio Ponte Carreira, de Frades, presentaron a los vecinos los beneficios de la agricultura ecológica y su huerto escolar. Más de medio centenar de personas participaron en una jornada de puertas abiertas en la que el alumnado presentó el resultado del proyecto sobre hábitos de consumo saludables, que se desarrolló a lo largo del curso.

AMES

Consideran insuficiente un juzgado para las cláusulas suelo

El edil no adscrito de Ames y militante de Vía Centrum, Javier López, denuncia la resolución adoptada por la Comisión Permanente del Consello Xeral del Poder Judicial, ya que considera que contradice el derecho «de todo ciudadano a tener un juicio predeterminado por ley». López considera que un solo juzgado será «insuficiente» para atender todos los casos derivados de los contratos hipotecarios.



Reparto de contenedores entre los vecinos de Ordes.

ORDES

Entregan a vecinos 65 recipientes para producir compost

El Concello de Ordes entregó 65 recipientes de 350 litros de capacidad a vecinos de la localidad para la elaboración de compost. Con esta actividad se quiere reducir la producción de residuos en origen, lo que permitirá disminuir la frecuencia de la recogida de la basura, bajar las emisiones de CO₂ y reducir la factura del servicio.

SAR

Amipa organiza por quinto año una jornada de astronomía

Por quinto año consecutivo, la Asociación de Nais e Pais de Persoas con Discapacidade Intelectual (Amipa) organiza una jornada de astronomía para este colectivo en la provincia de A Coruña. Se celebra en la madrugada del viernes para el sábado, en el Parque Náutico de Castrelo de Miño, en Ourense. La jornada de divulgación se enmarca en una convivencia de fin de semana del colectivo.

Ames invita a niños y jóvenes a diseñar una estrategia de futuro para mejorar su entorno urbano

El proyecto «A vila do mañá» se puso en marcha en Rianxo y se desarrolla en otros municipios del país

SANTIAGO / LA VOZ

El Concello de Ames presentó ayer un nuevo taller didáctico de urbanismo y patrimonio que permitirá a los escolares y a los jóvenes de 12 a 21 años conocer en detalle los espacios en los que viven y participar en el diseño de una estrategia de futuro para mejorar su entorno. La actividad, que incluirá la grabación de varios cortometrajes, se desarrollará para los más pequeños en la Escola de Verán (del 3 al 7 de julio en Bertamiráns, y del 7 al 11 de agosto en Milladoiro) y por las tardes, en el pazo da Peregrina, podrán participar los jóvenes de 12 a 21 años.

El proyecto, que implica a los departamentos de Cultura, Urbanismo y Mocidade, se puso en marcha en Rianxo y se celebra en

distintos municipios de Galicia y de otras comunidades autónomas. El concejal de Urbanismo, Blas García, señaló en la presentación de la actividad que «Ames é un dos concellos que mellor se adapta a este proxecto, porque é o municipio coa poboación máis nova de toda Galicia». Destacó que «o realmente interesante deste proxecto é saber que cambiarían e que manterían os nenos de Bertamiráns e no Milladoiro». Esa percepción de los participantes sobre el urbanismo del entorno en el que viven quedará recogida en un trabajo al remate de la actividad.

El proyecto estará estructurado en dos partes. Las actividades de interior las realizarán los más pequeños, mientras que las de exterior quedarán reservadas al

Determinarán qué cambiarían del urbanismo de Milladoiro y Bertamiráns

grupo de 12 a 21 años. Estas últimas consistirán en paseos por el entorno para reconocer el lugar, en los que se elaborará un maapeado y se irán eligiendo los distintos espacios para realizar los filmes. Las actividades de interior consistirán en los complementos para poder crear los filmes: la preparación del *storyboard*, el editado y montaje de los cortometrajes, y la exposición pública de los trabajos realizados.

La directora y responsable del proyecto, Sandra González, subrayó esa idea de que lo relevante es la visión de los chavales sobre el planeamiento del municipio: «O que nos interesa é transmitirle nocións de arquitectura aos rapaces. Pero non só iso, senón que o realmente importante é que sexan os propios nenos os que nos transmitan a súa opinión e a súa visión sobre o planeamento dunha localidade ou cidade. Todo o proxecto estará documentado con fotografías e pequenas curtas. Con todo o material farase un libro que reflectirá a avaliación dos resultados».

El Concello de Oroso convoca ayudas para asociaciones sin ánimo de lucro

SANTIAGO / LA VOZ

El Ayuntamiento de Oroso abre el plazo, hasta el próximo 12 de agosto, para que todas las asociaciones y colectivos sin ánimo de lucro del municipio presenten sus solicitudes de ayudas. Esta línea de subvenciones está dirigida específicamente a entidades de participación ciudadana, asociaciones educativas, clubes y escuelas deportivas, entidades de asistencia social y voluntarios de Protección Civil, que desarrollen sus actividades en el municipio. También podrán concurrir a esta ayuda, entidades como la Fundación Amigos de Galicia, que se encarga de la distribución y entrega de alimentos a las familias necesitadas.

Para acceder a las ayudas, las entidades solicitantes deberán estar inscritas en el registro municipal de asociaciones del Concello de Oroso, así como carecer de fines de lucro. El Ayuntamiento valorará las actividades y la representatividad de la entidad para conceder las ayudas.

El Campo de A Barca es el único aparcamiento público de Padrón que está sin acondicionar

PADRÓN / LA VOZ

De todos los espacios públicos que oferta el Concello de Padrón como zonas de estacionamiento libre y gratuito hay uno, el Campo de A Barca, que está sin acondicionar para tal uso, porque carece de la señalización de plazas de aparcamiento o tiene una iluminación insuficiente. En ello quizás tenga que ver el hecho de que este campo se usa como estacionamiento, principalmente, los domingos, día de mercado ambulante, además de en fechas festivas como la Pascua.

Con la entrada en vigor de la peatonalización a principios de año, el Ayuntamiento mejoró la señalización e iluminación de los principales aparcamientos, en concreto de las fincas cedidas por particulares al Concello para tal uso. Sin embargo, en el Campo de A Barca no actuó, pese a que algún grupo político de la oposición, en este caso Veciños de Padrón, condicionó su apoyo a tal medida a que se acondicionasen y señalizasen correctamente los estacionamientos existentes.

A mayores, en el pleno de aprobación del POS de este año, celebrado en febrero, la edila Teresa Rey volvió a incidir en la necesi-

dad de acondicionar ese espacio, aprovechando un plan de obras u otra ayuda. Para Veciños, es una necesidad «urxente» y más todavía desde la entrada en vigor de la peatonalización, que suprimió plazas de aparcamiento en el casco antiguo.

En cualquier caso, el estacionamiento de A Barca es el menos usado a diario por los conductores, al quedar para muchos un poco alejado del centro y al disponer de otras plazas más céntricas.

Actuaciones pendientes

En el Campo de A Barca caben muchos coches que, a día de hoy, estacionan sin orden ni control, conforme van accediendo al recinto, situado de lado del río Sar. Por otra parte, este espacio está pendiente de una actuación de la Consellería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio. Se trata de la construcción de una pasarela peatonal sobre el río Sar y de una pista multideporte, todo ello con una inversión de unos 150.000 euros. La pasarela comunicará a pie la zona de O Bordel con el Campo de A Barca. La obra podría estar adjudicada en un mes, según el alcalde Antonio Fernández.



El Campo de A Barca es el aparcamiento menos usado a diario. M. ARES

Mejora de la señalización y de la iluminación en otros espacios

Desde la entrada en vigor de la peatonalización, en enero, que supuso la eliminación de unas 80 plazas de aparcamiento en el casco antiguo, el Concello de Padrón ha buscado nuevos espacios para estacionar, en este caso fincas próximas al centro urbano y que fueron cedidas por sus titulares para tal fin. Es el caso de una situada en la carretera AC-242, que conduce a Carcacia, y de otra en la zona de O Bordel, donde hay

ya otra gran finca para tal uso y desde hace muchos años.

Asimismo, el gobierno local mejoró la señalización de los estacionamientos ya existentes y, en algún caso, también la iluminación. A diferencia de las fincas, los otros espacios públicos para estacionar, como el Campo do Souto, zona de detrás del campo de fútbol y de la guardería o detrás del Jardín, están debidamente acondicionadas.